

Hollywood Jump, el helicóptero como plataforma de salto en paracaídas



Paracaidistas de la 82 División Aerotransportada efectuando un salto en Fort Bragg, NC

Al saltar de un helicóptero en Fort Bragg cuando realizaba mi curso de Fuerzas Especiales en 1972 (Boinas Verdes) del Ejército de los Estados Unidos, sentí una gran emoción y recordé con satisfacción al hombre del renacimiento Da Vinci que en su mente proyectó éste valioso Dispositivo.

Hace 100 años cuando los Estados Unidos entraron a la Primera Guerra Mundial después del hundimiento del buque de transporte de pasajeros Lusitania por un submarino alemán se organizó la 82 División de Infantería de reconocido valor y arrojo. El 16 de Agosto de 1940 se realizó el primer lanzamiento de un pelotón de paracaidistas en histórico evento que ha sido honrado y este día fue reconocido por el Congreso como el día del paracaidista nacional..

En 1942 (WWII) La 82nd Airborne Division “All American” la 101 “Screaming Eagles, la 173 se convirtieron en Aerotransportadas y se cubrieron de gloria en Overlord , Garden Market y muchos otros campos de batalla desde entonces.

En Colombia en 1932 saltaron en paracaídas dos técnicos de la Fuerza aérea y diez años después un grupo de 16 hombres integraron el primer escuadrón de la especialidad. Más tarde correspondió al siempre recordado Batallón General Serviez convertirse en la cuna de los Paracaidistas de Colombia un 4 de marzo de 1964 y en sus pistas desde entonces se ha consagrado la fraternidad de quienes tenemos el honor de pertenecer a la hermandad la seda y hoy en la ESPAM

En 1972 el Batallón Rifles, la unidad más antigua del Ejército Colombiano se activó como Fuerzas Especiales, Su comandante el TC Marco Antonio Luna Cruz, Cuatro capitanes que realizamos curso de Boinas Verdes(Fuerzas Especiales del Ejército de los Estados Unidos) fuimos trasladados para formar parte de los Guardias de Honor de Colombia. Ramón E Niebles, Crispiniano Quiñones, Hugo Tovar y el suscrito Homero Rodríguez. Los señores Capitanes Héctor Corredor

Cuervo y Gentil Almarío Vieda distinguidos oficiales del arma de artillería no fueron destinados al Batallón ya que no eran paracaidistas.

Cuando me presente por traslado del BINCI (Batallón de Inteligencia y Contrainteligencia) a mi regreso de Fort Bragg recibí el Cargo de Oficial de Inteligencia y Comandante de la Compañía de Fuerzas Especiales Aeromóvil que tenía asignados diez helicópteros.

Con ese gran equipo que se conformó en el Rifles fuimos implementando las enseñanzas recibidas en Fort Bragg, entre otras rapel desde helicópteros, descenso con soga rápida, extracciones y muchas otras que en la actualidad todavía se siguen aplicando.

Propuse entonces el salto desde Helicóptero, recibiendo el apoyo del S-3 Capitán Crispiniano Quiñones y del Comando del Batallón y efectué entonces coordinaciones con CAATA donde recibimos todo el apoyo del TC Hernando Monsalve, les suministramos manuales para salto desde helicópteros y efectivamente en 1973 efectuamos los primeros saltos desempeñándonos como jefes de salto el capitán Quiñones y el suscrito, posteriormente se dio un breafing para los demás jefes de salto de la unidad.

Continuando con el entrenamiento de los Comandos efectuamos saltos con armamento y equipo diurno y nocturno desde helicóptero, operaciones con tiempo marginal, empleo de zonas de lanzamiento en tierra y agua y muchas otras para lograr la excelencia.

En ese año hicimos una demostración de Paracaidistas en Tolemaida al entonces Comandante del Ejército de Venezuela General Sucre Figarella, lanzamiento desde dos (2) C-130, diez(10) C47, seis (6) U6 A Beaver y diez (10) helicópteros, esta fue la presentación de la Compañía de Fuerzas Especiales Helicoportada "Alea Jacta est", seis(6) naves para transporte y cuatro(4) artillados con ametralladoras múltiples y cohetes, orgánicos del ejército, Los pilotos y tripulaciones eran de la FAC, esta actividad se continuo hasta 1975.



Después de un receso Institucional por traslados y cursos en 1981 llegamos a la Decima Brigada Aerotransportada comandada por el señor General Jimmy Rocha los TC Crispiniano Quiñones a la Escuela de Lanceros(ESLAN), TC Bernardo Ramírez al Batallón Colombia (BICOL) y Mayor Homero Rodríguez al Rifles (BIRIF), retomando las actividades de salto y demás operaciones utilizando los helicópteros como plataforma, los campeonatos de salto en paracaídas de la Brigada y Batallones se hacían desde estas naves.

En ese año también saltamos cuadros de las tres unidades citadas desde un helicóptero CH 47 Chinook (salto con línea estática) operación dirigida por Boinas Verdes (Fuerzas Especiales de Estados Unidos). Desafortunadamente el tiempo fue transcurriendo y al parecer esto pasó al olvido.

Es importante acotar la participación en estos procesos del capitán Carlos Haag Lugo, Capitán Carlos Caldas y muchos otros, En el Serviez adelantamos el curso de exploradores “Devils Pathfinder” con personal de la unidad y de la Fuerza Aérea que luego conformaron el grupo de Saetas Azules”, (salto libre de la FAC), dos saltos de combate reales en el transcurso del entrenamiento , adecuación de una pista para sacar un C 90, Ejecución de ejercicio final con tres saltos en un día el primero decolando de Apiay para tomar la pista de aterrizaje de Tolemada y asegurar una cabeza aérea , el segundo Zona de lanzamiento en agua en Hidroprado para misión táctica de neutralización de objetivo, demolición simulada, exfiltración y el tercer salto Infiltración para conducir operaciones asimétricas en territorio enemigo (ZL sin marcación técnica de ruta itinerario) en Apiay.



HOMERO RODRIGUEZ @1972GreenBeret · 37 min
En 1973 Bat FFEE Rifles saltamos desde Helicópteros Jefes de salto CT Crispiniano Quiñones y Homero Rodríguez , Boinas Verdes del US ARMY.



🗨️ 🔄 ❤️ 1 📌

No olvidaremos nunca los arborizajes premeditados (zona del Sena) con el Serviez preparando un asalto Aéreo sobre Casa Verde planeado por el señor General Andrade, los cursos de Free Fall, (HALO), Gran Altitud Baja Operación con la Fuerza Aérea, ni la gran experiencia de efectuar un salto entre nubes utilizando la técnica de CARP –Computed Air Release Point) Punto de evolución Aérea computado, con el Rifles en 1981..

Los Guardias de Honor reiteramos que “Desde la nubes tu horizonte es más amplio y tu patria es más tuya” Nos complace que hoy estén “resucitando” lo que hicimos ayer. “Airborne all the way” “De Oppresso Liber” . Rayo